

VENDREDI 25 SEPTEMBRE 2020



HAUT-BUGEY

La Voix
de l'Ain

21

La jeunesse à l'honneur pour la rentrée de l'AEPV

ENTREPRISE Lundi 21 septembre a marqué la rentrée de l'Association des acteurs économiques de la Plastics Vallée, qui a réaffirmé son envie de donner la place aux jeunes.

Après les débuts de la crise sanitaire, après le confinement, après les tentatives de relance de l'activité, l'Association des acteurs économiques de la Plastics Vallée a enfin pu se réunir le 21 septembre dernier pour faire sa rentrée. Une dizaine de chefs d'entreprise et d'élus était présente pour cette assemblée générale placée sous le signe de l'employabilité des jeunes. En effet, les acteurs de la plasturgie peinent à recruter malgré les nombreux emplois à pourvoir sur le secteur (+ 25 % de chômage en juillet 2020 par rapport à juillet 2019). Jérôme Schmitt, président de l'association, a d'ailleurs tenu à rappeler que « les animations pour la jeunesse [lui] tiennent vraiment à cœur ». Le dirigeant de la société HP2S souhaite faire de la ville d'Oyonnax « la plateforme des rencontres étudiantes ». « L'enjeu est vraiment l'emploi des jeunes, a encore rappelé Benoît Hubert, sous-préfet de Gex-Nantua. Ce sont les premiers touchés par ces situations pas simples à vivre à cause de leurs contrats courts. »

UN CALENDRIER DEDIE A L'EMPLOI

L'AEPV a profité de cette soirée pour rappeler les journées de ses ateliers recrutement. Ces derniers s'adressent aux entreprises elles-mêmes, puisque l'AEPV accompagne ses membres pour répondre à leurs difficultés de recrutement. Pour l'instant, huit dates sont déjà prévues entre le 6 octobre et le 18 mars 2021. La première aura lieu à la Maison des entreprises de Bellignat et aura pour objectif d'apprendre aux entreprises à recruter sur les réseaux sociaux. En effet, de plus en plus de demandeurs d'emploi passent par In-



Une cinquantaine de chefs d'entreprise et d'élus étaient présents pour la rentrée de l'AEPV.

Photo : Jules Forêt

ternet et les réseaux sociaux pour se faire recruter. Des sites sont d'ailleurs entièrement dédiés au monde professionnel comme LinkedIn. Dans ce processus, l'AEPV s'appuie notamment sur sa CVthèque. Un espace de son site dédié aux demandeurs d'emploi. Ces derniers peuvent y déposer leur CV pour attirer l'attention des entreprises. Depuis la mise en place de ce système, une centaine de CV y ont déjà été déposés.

COMMENT ATTIRER LES JEUNES A OYONNAX?

Entre Lyon, Paris et Oyonnax, pour les étudiants, le choix du lieu d'études est rapidement fait.

Pour attirer de plus en plus d'étudiants, les acteurs économiques de la Plastics Vallée n'hésitent pas à organiser des événements comme le Défi sportif inter entreprises, qui rassemble chaque année des centaines de participants. Mais, plus que des événements, ce sont surtout les entreprises qui doivent travailler en ce sens. Pour Coraline Neveu, chargée de mission et animatrice réseau de l'AEPV, « les entreprises doivent être les premières ambassadrices de notre territoire. C'est pour cela que nous mettons en place des ateliers pour que ces dernières apprennent à vendre le Haut-Bugey ».

Jules Forêt

Journée Trajectoire : progresser en prenant plaisir

SAINT-MARTIN-DU-FRESNE

Dimanche 20 septembre, au poste de gendarmerie de l'autoroute de Saint-Martin-du-Fresne, avait lieu la journée Trajectoire. Un événement en présence de Cyril Faugère, chef d'unité qui représentait le préfet, sous la houlette du commandant en second de l'escadron départemental de sécurité routière de l'Ain, Sébastien Rouby, et de l'adjudant Frédéric Camilleri. Une vingtaine de motards ont pu participer à cette journée.

LES JOURNÉES TRAJECTOIRE

Initiées en 2012, les journées Trajectoire de sécurité connaissent un fort succès, et sont ouvertes à tout le monde. Depuis sa création, il y a eu 14 journées de ce type dans le département. Tous les styles de motos et de motards sont représentés.

Le commandant en second Sébastien Rouby explique : « Le but de ces journées, c'est de perfectionner, on ouvre une caisse à outils et on donne les outils. Ça permet aussi aux motards de se mélanger aux gendarmes, ce sont des motards qui parlent à des motards ! On essaie d'enseigner aux motocyclistes toute l'importance de cette trajectoire de sécurité en sortie de virage. »

6 MOTARDS SONT MORTS CETTE ANNÉE

Sur les 95 % du territoire couverts par la gendarmerie, on recense cette année 24 accidents mortels, dont 6 sont des motocyclistes, soit 22 % des accidents. « La route, elle se partage, ajoute le commandant Rouby. Ces journées sont un rappel de sécurité, on va essayer de vous faire progresser tout en prenant plaisir. Tous les 6 ans,

on est réévalués nous aussi, ça nous permet de rester à niveau. On apprend à rouler en sécurité par tout type de temps, de route. Chacun doit acquérir de l'expérience pour que sa moto soit un prolongement de son corps. »

TRAJECTOIRE DE SÉCURITÉ

« La trajectoire de sécurité, c'est les mêmes initiales que l'EDSR : entrée du virage, découverte, sollicitation, reprise de stabilité, ajoute le commandant en second Sébastien Rouby. On partage la même passion, on veut protéger ! » Le matin, il y a donc eu trois ateliers : visionnage de vidéo, check-up, maniabilité. L'après-midi, une sortie dans le Valromey a permis de resserrer les liens. Tout le monde est reparti avec le sourire, tout en ayant appris des choses et progressé pour mieux se protéger.



La journée Trajectoire permet de se sentir plus à l'aise avec sa moto. Photo : Raphaël Girard

La famille Chapon fête les 100 ans de Jules Chapon

SAMOGNAT

La famille de Jules Chapon s'était réunie dimanche 13 septembre à Condamine, pour fêter les 100 ans de Jules. Après une promenade dans le Jura, une croisière sur le bateau La Louisiane, à l'initiative de sa fille Dominique Pétré, tous sont revenus à Condamine pour un goûter d'anniversaire.

Les souvenirs de Jules ont été retracés sur une grande plaque avec des photos d'autrefois. Sa fille a commenté avec plaisir et passion la vie de son père, son adolescence à la ferme, ses études à la Martinière, sa vie de famille, sa passion pour la minéralogie et sa vie professionnelle faite de voyages seuls ou avec son épouse.

Jules Chapon a travaillé à Saint-Gobain comme dessinateur industriel, puis il est parti travailler en Autriche comme contrôleur-régleur durant la guerre. Après cette dernière, il était revenu exercer à Saint-Fons. De la région lyonnaise, il rev-

nait très souvent à Condamine.

UNE FAMILLE TRÈS SOUDÉE

Jules Chapon nous dit que durant toute sa vie, il a eu beaucoup de chance, mais que ses meilleurs souvenirs restent ceux de son mariage en 1952 avec Jeanne, puisqu'il s'est laissé kidnapper avec plaisir. Parmi ses souvenirs, il s'est aussi rappelé la naissance de sa fille Dominique en 1954, et plus tard, la naissance de son petit-fils Arnaud. Jules reste une personne aimant beaucoup la compagnie, l'humour. Il aime lire tous les jours le journal. Il aime regarder les films de guerre. Annie Escoda, maire de Samognat, aimerait connaître son secret de longévité pour rester si vigoureux, si gai ! C'est un monsieur avec une très forte personnalité, et il a mené une vie bien remplie.



La famille Chapon réunie autour de Jules Chapon avec ses amis, voisins et Annie Escoda, la maire de Samognat. Photo : Jocelyne Chabod